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MES DE SEPTIEMBRE 2023 

Dom. 03, 22° del TO, A. 

Dom. 10, 23° del TO, A. 

Jue. 14, Exaltación de la Cruz. 

Dom. 17, 24° del TO, A. 

Dom. 24, 25° del TO, A. 

Jue. 28, Stos Arcángeles Mi- 

   guel, Gabriel y Rafael (Visp). 

MES DE OCTUBRE 2023 

Dom. 01, 26° del TO, A. 

Dom. 08, 27° del TO. A. 

Jue. 12, Ntra. Sra. del Pilar 

Dom. 15, 28° del TO, A. 

Dom. 22, 29° del TO, A. 

Dom. 29, 30° del TO, A. 

AGENDA DE SEPTIEMBRE Y OCTUBRE 2023: 

I. En la iglesia de Mariahilf (Lucerna), misa a las 11:00: 

Domingos 3, 10, 17 y 24 de septiembre. 

Domingos 1, 8, 15, 22 y 29 de octubre. 

II. En la Kreuzkapelle (Sursee), misa a las 9:00: 

Domingos 3, 10, 17 y 24 de septiembre. 

Domingos 1, 8, 15, 22 y 29 de octubre. 

III. En la Capilla de Santa Anna (Baar), misa a las 18:00: 

Sábados 16 y 30 de septiembre. 

Sábado 14 de octubre. 

IV. En Gut Hirt (Zug), misa a las 19:30 horas: 

Domingos 10 y 24 de septiembre. 

Domingos 8 y 22 de octubre. 

V. En la iglesia de Mariahilf (Lucerna), exposición-

adoración del Santísimo a las 14:00, misa a las 14:30: 

Jueves 14 y 28 de septiembre; y 12 y 26 de octubre. 

VI. Otras efemérides a tener en cuenta: 

Sábado 14 de octubre: Peregrinación nacional a Einsiedeln de las misiones 

Hispanohablantes de Suiza. Ver cartel en página 5. 

Colectas de junio 2023: 

Día Lucerna Sursee Baar Zug Total Destino de las colectas 

04 148.20 24.35 32.00  204.55 Fondo de trabajo de la Misión 

11 170.85 15.00  34.00 219.85 Verpflichtungen des Bischofs 

18 250.40 31.05 60.00  341.45 Flüchtlingshilfe der Caritas(1) 

25 280.25 32.35  70.00 382.60 Colecta del Papa 

Total 849.70 102.75 92.00 104.00 1148.45 COLECTAS 

Donativo para Flüchtlingshilfe: 500.00 CHF(1) 1648,45 JUNIO 2023 

(1) Para la Campaña de Cáritas en favor de los refugiados (Flüchtlingshilfe) hemos entregado en 

total: 841.45 CHF. 

También para la campaña de Cáritas contra el hambre en África (Hungerkrise in Afrika), 

aunque no hubo colecta específica, del Fonde de la Misión hemos entregado un donativo de 

800.00 CHF. 

Colectas de julio 2023: 

Día Lucerna Sursee Baar Zug Total Destino de las colectas 

02 153.05 27.00 85.00  265.05 Fondo de trabajo de la Misión 

09 98.85 36.70  25.00 160.55 Fondo de trabajo de la Misión 

16 230.30 25.20 48.00  303.50 Fondo de trabajo de la Misión 

23       

30       

Total 482.20 88.90 133.00 25.00 729.10 COLECTAS JULIO 2023 

 
  



COMENZAMOS UN NUEVO CURSO ESCOLAR… HABLEMOS DE EDUCACIÓN 

Escribo estas líneas el viernes 11 de agosto después de haber reflexionado sobre las lecturas 
de la Eucaristía del domingo siguiente. Al hacerlo, imaginaba que los discípulos de Jesús 
atravesando el lago de Galilea en la barca y de noche, con el mar embravecido y el viento 
contrario, pueden representar muy bien la imagen de esos padres que en estos momentos se 
quieren tomar en serio la tarea de educar a sus hijos. Seguro que muchos de vosotros, 
─padres─, en algunos momentos de vuestra vida os habréis sentido como ese Pedro que, un 
poco bravucón quiere caminar sobre las aguas, pero empieza a hundirse; y su grito habrá sido 
el vuestro: «Señor, sálvame». 

No sé si alguna vez ha sido fácil educar, pero en estos momentos que nos toca vivir, la tarea 
educativa es para los padres, ─me atrevería a decir─, un poco tarea de héroes: una cosa es lo 
que se les dice en casa; otra, lo que ellos ven; luego está el colegio con sus profesores y 
profesoras, y los compañeros y compañeras… y las redes sociales, donde hay mucha basura y 
es difícil el control, y la televisión e internet, etc. etc. Además, hay demasiada violencia en el 
ambiente. 

En el mercado de habla hispana hay buenos libros para ayudar en esta tarea educativa. Los 
buenos libros son siempre grandes amigos y consejeros en el camino de la vida. Este verano 
en mi biblioteca recuperé algunos de aquellos libros que me hicieron mucho bien cuando los 
leí. Por ejemplo: Luis M. Benavides, Temas difíciles con niños, Cómo hablar de la muerte, el 
dolor, las separaciones, las familias ensambladas, la llegada de un hermanito, las 
hospitalizaciones y otros temas difíciles, PPC Madrid 2014. De la introducción de este libro son 
las siguientes indicaciones para los padres: 

• Anticiparse a las problemáticas es una manera de adelantarnos en la resolución del 
conflicto. 

• No esperar a que se desencadene un hecho doloroso o crítico para hablar de él. 

• No pretendamos aclarar o resolver problemas que los adultos no tenemos total ni 
absolutamente resueltos. 

• Todo niño es un hombre en su totalidad… y tiene que ser respetado y tenido en 
cuenta como el resto de los seres humanos. 

• La verdad, la verdad y siempre la verdad. … la verdad sin caridad no tiene sentido. 

• La necesidad de una información veraz. 

• Crear un clima de acogida y confianza. 

• Ser honestos. 

• Saber aceptar cualquier pregunta. 

• Ser directos. Ser breves. 

• Decir “no lo sabemos”. 

• No ocultar ni minimizar las problemáticas que los niños nos presentan. 

• No dar a las preguntas de los niños más importancia de la que realmente tienen. 

• Permitir a los niños expresar sus sentimientos1. 

 
1 El tema de los sentimientos es un tema en el que muchas veces estamos muy perdidos. En general, no hemos 

sido educados para ‘trabajar’ con ellos, y así nos movemos muchas veces entre la culpabilidad o el ser como 

‘marionetas’ entre sus manos. En este sentido aquí está otro libro recuperado de mi biblioteca: Fernando Alberca, 

Todo lo que sucede importa, Cómo orientar en el laberinto de los sentimientos, DDB, Bilbao 2012. 

 



• Conviene dar respuestas afectivas (más que efectivas). 

• Enseñar a los niños a manifestar sus sentimientos. 

• Compartir nuestros sentimientos con los niños. 

• Aprender de nuestras experiencias y compartirlas con los demás. 

• Diferenciar los temas que deben ser tratados en forma personal de aquellos que 
merecen un tratamiento grupal. 

• Mantener al tanto de la situación a otros adultos involucrados. 

• Nuestras heridas sin cicatrizar se cerrarán sólo definitivamente junto a Dios. 

• Hablar con naturalidad, sencillez, serenidad y confianza en Dios. 

En España, desde hace ya algunas décadas, el Instituto Desarrollo y Persona, vinculado a la 
Universidad Francisco de Vitoria de Madrid, trabaja para orientar tanto a los padres como a 
los educadores cristianos en el tema de la educación, y ofrece cursos de formación, algunos 
son presenciales; otros, on-line. También envía periódicamente, mediante suscripción (por 
poco dinero), podcast sobre temas educativos. Estos son algunos de los podcast que yo 
mismo he recibido en estos últimos meses: Las heridas afectivas; Inteligencia emocional para 
aprender a amar; Papá, te necesito; Los roles de padre y madre; ¿Qué decirles de 3 a 6 años?; 
La adolescencia, conflicto y oportunidad; Tu hijo de 0 a 3 años; El rol del padre en la 
educación; etc. etc. Animaos a formar parte de la comunidad de Aprendamos a Amar: 
https://aprendamosaamar.com/ 

Al retomar estas reflexiones, algunos días más tarde, me encuentro con otro evangelio, el del 
domingo 20 de agosto: Jesús se ha “peleado” con los fariseos y siente necesidad de apartarse 
un poco de aquel ambiente y se retira a la región pagana de Tiro y Sidón. Aquí, una mujer no-
judía sale a su encuentro para pedir a Jesús por su hija enferma. Jesús guarda silencio. 
Intuimos que en el interior del Señor luchan la compasión que brota de su corazón con las 
ideas de su mentalidad judía: «Solo he sido enviado a las ovejas descarriadas de Israel». Al 
final, la reacción humilde y llena de fe de la mujer, decidirá en la lucha interior del Señor a 
favor de su corazón (y no de sus ideas). 

A quienes les cuesta aceptar (o ignoran) la humanidad de Jesús, les cuesta también aceptar 
este pasaje del evangelio (Mt 15, 21-28), pero es un pasaje que encierra una gran 
luminosidad: sí Jesús, en cuanto hombre, tuvo que crecer y madurar, ¡cómo no vamos a tener 
que crecer y madurar nosotros y nuestros hijos! Que nadie se crea que ya lo tiene todo 
andado y sabido, y que educar es cuestión de recetas o de palos… Tampoco lo contrario: el 
todo vale. En la vida somos continuos aprendices. Incluso, a veces, tenemos que saber 
aceptar con humildad que no tenemos respuestas para todo. 

El griterío (¿molesto?) de la mujer cananea abrió a Jesús a un conocimiento más amplio de su 
misión. Hoy a la vida de nuestros hijos (y a la nuestra) llegan cantidad de “gritos” que no 
podemos ignorar, ni tampoco condenar al anatema sin más. Sería bueno preguntarse: ¿Qué 
hay en el corazón de aquellos que gritan? Quizá no podamos compartir lo que dicen en sus 
“gritos”, pero quizá si podamos entender lo que “esconde” su corazón. Quizá no podamos 
evitar el dolor de nuestros hijos, pero quizá sí podamos hacerles sentir algo de los que otros 
también llevan en sus vidas y en sus corazones. Y quizá esto nos ayude a ampliar el horizonte 
de nuestras vidas… a agrandar el corazón, el nuestro y el de nuestros hijos. 

P. José Luis 
 

https://aprendamosaamar.com/


PEREGRINACIÓN CANTONAL 
DE LUCERNA A SACHSELN Y 
FLÜELI-RANFT, 06.09.2023  

Niklaus von Flüe, conocido 
como el Hermano Klaus, nació 
hacia 1417 en Flüeli (municipio 
de Sachseln) y murió el 21 de 
marzo de 1487 en la cercana 
Ranft. El místico y ermitaño gozó 
ya en vida de la más alta 
veneración y fue canonizado en 
1947. Durante siglos, la gente ha 
pedido consejo al hermano Klaus 
y a su esposa Dorothea. Desde hace muchos años, los habitantes de Lucerna les llevan sus 
intenciones en peregrinación a Sachseln y Flüeli Ranft el primer miércoles de septiembre de 
cada año, este año el día 6. 

Programa de la peregrinación: 

Programa de la peregrinación: 

A partir de las 08.00 horas: Confesiones. 

09.10 h.: Entrada en la iglesia parroquial de 
Sachseln: Representantes del gobierno y 
del consejo cantonal, así como de la 
iglesia católica del cantón de Lucerna y 
de la diócesis. 

09.15 h.: Eucaristía de la peregrinación con 
el P. Bruno Oegerli, director de la 
peregrinación: Sermón: Nana Amstad, 
consejera sinodal de la Iglesia católica 
romana del cantón de Lucerna. Canta el 
Coro de la iglesia de Santa Ágata, 
Neudorf 

Un "almuerzo de peregrinación" para 
todos: 

10.30 h.: Subida a Flüeli-Ranft desde 
Sachseln: Autobús gratuito (sale del 
aparcamiento frente a la iglesia) o coche 
particular. 

11.15 h.: Oración y bendición con las 
reliquias en la capilla de Ranft. 

12.15 h Aperitivo en la Posada 
Paxmontana, ofrecido por la Iglesia 
Nacional. A continuación, almuerzo en 
los restaurantes asignados. 

14.30 h Viaje de regreso en autobús 
gratuito hasta Sachseln. 

Todos los participantes en la peregrinación están invitados a comer. Recibirán un vale de 
comida en el aperitivo de las 12.15 h, que podrán canjear en los restaurantes Pax Montana y 
Flüematte por un menú estándar (sin bebidas) (sopa de verduras, croissants con carne picada 
o con salsa de tomate, salsa de manzana). 

Se reservan plazas en estos restaurantes para los peregrinos de Lucerna. La asignación se 
hará a través de los vales.  

Transporte al Ranft: Para las personas con o sin silla de ruedas que no puedan llegar al 
Ranft y volver a subir por sus propios medios, existe el Ranft-Mobil, un scooter eléctrico con 
acompañante. Quien necesite este servicio gratuito debe ponerse en contacto con la 
Administración Sinodal de la Iglesia Nacional (041 419 48 48, verwaltung@lukath.ch). 

Fuente: https://www.luzerner-landeswallfahrt.ch/events/luzerner-landeswallfahrt-nach-sachseln-und-flueeli-ranft/ 

 

https://www.luzerner-landeswallfahrt.ch/events/luzerner-landeswallfahrt-nach-sachseln-und-flueeli-ranft/


Domingo 17.09.2023 
Día Federal de Acción de Gracias, 

Penitencia y Oración 2023 
REINICIAR - REPENSAR - ACTUAR 

Desde 1848 el Día Federal de Acción de 
Gracias, Penitencia y Oración se celebra en 
todos los cantones el tercer domingo de 
septiembre. Aunque la importancia este Día 
ha disminuido a lo largo de los años, y no 
todos los gobiernos cantonales emiten o 
participan con sus propias palabras de 
agradecimiento, es un día festivo que 
trasciende las fronteras confesionales y que 
mantiene su significado hasta el día de hoy. 
En el cantón de Lucerna se sigue 
considerándose una gran fiesta del mismo 
nivel que el Viernes Santo, el Domingo de 
Pascua o el día de Navidad. 

Este año para el Día Federal de Acción de 
Gracias, Penitencia y Oración, las iglesias y el 
cantón de Lucerna han elegido como lema de 

su campaña: REINICIAR - REPENSAR - ACTUAR. 

Desde el año 2009 las tres iglesias regionales de Lucerna y el cantón trabajan 
conjuntamente en la campaña. La comunidad islámica de Lucerna también participa en ella. 
La campaña pretende contribuir a concientizar a la población de nuestro cantón y provocar la 
reflexión. 

El texto del llamamiento para este día nos dice lo siguiente: 

REINICIAR (RESET) es volver a empezar un proceso. En nuestras vidas también se producen 
esos reinicios, a veces imprevistos y a veces bastante deliberados. Al hacerlo, no queremos 
renunciar a nuestra identidad ni a nuestras convicciones. Al contrario, se trata de fortalecer 
nuestras comunidades reflexionando sobre nuestros valores: Caridad, Justicia, Paz, Integridad 
de la Creación, Tolerancia y Solidaridad. 

Esto requiere apertura y reflexión sobre nuestros propios hábitos, así como sobre el marco 
social. Tomémonos un momento para dar un paso atrás y atrevámonos a pensar de nuevo: un 
cambio de rumbo necesita energía, valor y tiempo para comprometerse con algo nuevo y 
desprenderse de lo conocido. Pero las energías también se liberan de nuevo cuando podemos 
pensar y actuar de una manera nueva y provocar así un cambio positivo. 

Al mismo tiempo, debemos tener paciencia y ser conscientes de que los cambios sociales 
llevan su tiempo. Nuestros vecinos reflexionan con nosotros y, cuando los cambios nos afecten 
a todos, encontraremos el consenso democrático en un diálogo pacífico entre nosotros. Todas 
nuestras acciones respetuosas repercuten en nuestros semejantes y en la naturaleza. 

¿Qué cambio de rumbo quiero provocar con un cambio personal en mi propia vida, qué 
replantearme y cómo actuar?  



migratio 

Día del migrante 
Mensaje de los Obispos suizos 

24 de septiembre de 2023 

"Libres de elegir si migrar o quedarse" 

 
Queridos hermanos y hermanas: 

"Libres de elegir si migrar o quedarse" 

El lema de la Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado 2023 resuena como una 
imposibilidad. ¿Es el migrante libre de quedarse o de partir? 

Arraigo cultural 

Al menos en el contexto occidental, caracterizado por una cultura en la que el ocio y las 
vacaciones determinan el ritmo de vida de la mayoría de la gente, este eslogan es comprensible. 
Sí, la libertad de elegir quedarse o irse puede aplicarse a esta forma de migración vacacional. 
Pero ¿es esta realmente la migración a la que nos referimos? ¿No es exagerado, incluso 
ofensivo, comparar los flujos de veraneantes con los flujos migratorios hoy conocidos? El 
veraneante se permite el lujo de un cambio agradable pero controlado, planificado en cuanto 
a destino, duración, compañeros de viaje y etapas. Cada cual conserva su margen de maniobra 
para decidir libremente si se va o se queda. ¿Es uno realmente libre si se deja llevar por la moda 
cultural o por las sugerencias bien pensadas de las agencias turísticas que venden sus 
programas para llevarte a lugares a los que quizás no quieres ir u obligarte a regresar, aunque 
te gustaría quedarte en ese lugar de evasión? En resumen, incluso aplicado al ejemplo de las 
vacaciones, el tema de este año nos muestra una cierta imposibilidad. 

Arraigo espiritual  

Nuestra fe cristiana hunde sus raíces en la historia del pueblo de Israel. Aún hoy, todo cristiano 
 



puede reconocerse en la confesión de fe de los patriarcas: "Mi padre era un arameo errante" 
(Dt 26). Abrahán, el padre de los creyentes, era nómada; no tenía la opción de irse o quedarse, 
ante tan insistente llamada: "Anda, deja tu país, tu patria y la casa de tu padre, y vete a la tierra 
que yo te mostraré", (Gn 12). ¿Libertad para elegir emigrar o quedarse? Desde luego que no. 
Al igual que muchas otras personas que se encontraron en situaciones personal, social y 
económicamente restrictivas, no tuvieron elección. Una grave hambruna en tiempos del 
patriarca Jacob obligó a toda su familia a bajar a Egipto, una tierra extranjera. Dios proveyó su 
sustento a través de José, uno de los suyos. Migración forzosa en el pasado debido a la escasez 
de alimentos; migración forzosa en el tiempo presente debido a las guerras, las desigualdades 
flagrantes y las condiciones de vida insoportables. La razón por la que se encuentran numerosos 
apellidos típicamente suizos en varios países americanos es que nuestros antepasados suizos 
se vieron obligados a emigrar en un pasado reciente. Las dificultades económicas les obligaron 
a ello. En su mensaje, el Papa Francisco continúa recordándonos: "La huida de la Sagrada 
Familia a Egipto no fue el resultado de una decisión libre, como tampoco lo fueron muchas de 
las migraciones que han marcado la historia del pueblo de Israel. La migración debería ser 
siempre una elección libre, pero en muchos casos, incluso hoy, no es así. Los conflictos, las 
catástrofes naturales o, más sencillamente, la imposibilidad de llevar una vida digna y próspera 
en su patria, obligan a millones de personas a emigrar". 

Fruto de un arraigo moral 

Cuando la pobreza, el miedo y la desesperación hacen la vida imposible, el ser humano se va a 
otra parte para sobrevivir. Podemos quedarnos con el lema de la Jornada del Emigrante, que 
es libre de elegir entre emigrar o quedarse, y ponerlo en palabras del santo papa Juan Pablo II: 
"Crear las condiciones concretas para la paz con respecto a los emigrantes y refugiados significa 
trabajar seriamente para proteger sobre todo el derecho a no tener que emigrar, es decir, a 
vivir en paz y dignidad en la propia patria". 

En nuestro lugar nos corresponde trabajar para eliminar las causas de las migraciones 
forzadas. En su habitual lenguaje directo, el Papa Francisco abre un camino: 
independientemente de que todos debemos afrontarlo, "comienza por preguntarnos qué 

podemos hacer, pero también qué debemos 
dejar de hacer". Son dos elementos de 
reflexión que seguirán informando nuestro 
proceso sinodal. El Sínodo hará todo lo 
posible para no dejar a la intemperie a las 
personas que han tenido que abandonar sus 
hogares y ahora quieren optar por quedarse 
en NUESTRO país. Se nos han confiado a 
nuestra acogida. 

Sitten, julio 2023 

 

 

  Jean-Marie Lovey 
 Obispo de Sitten  

  



Des pues de tres años de interrupción 
por causa de la pandemia, la nueva 
Coordinación Nacional de las Misiones 
hispanohablantes de Suiza retoma el 
próximo 14 de octubre la peregrinación 
nacional al Santuario mariano de 
Einsiedeln. 

El programa es el que figura en el cartel 
de la izquierda y que ya ha sido 
publicado en números anteriores del 
Gong. 

Por lo que respecta a nuestra Misión de 
Lucerna, pondremos un autobús: Salida 
a las 9:00 en la Löwenplatz de Luzerna. 
Regreso en el mismo lugar sobre las 
6:00 de la tarde. 

Hay que apuntarse en la sacristía de 
Mariahilf o llamando por teléfono a la 
Misión, antes del 1 de octubre. 

Además de la celebración de la 
Eucaristía, presidida por Mons. Alain de 
Raemy, aprovechando la presencia de 
los sacerdotes de otras misiones, de 
11:00 a 12:00 en la Capilla Penitencial 
del Monasterio (1), se ofrece la 

posibilidad de celebrar personalmente el sacramento de la penitencia. 

Si el tiempo lo permite, a las 12:15 nos congregaríamos junto a el “Marienbrunnen” (15) para 
iniciar la procesión de entrada a la Iglesia (2). Sería bueno que llevásemos algunas de las 
banderas de nuestros países de origen, así como el estandarte de cada misión. 

Para la hora de la comida nos 
gustaría que lo que lleve cada 
uno se pusiera en común para 
compartir entre todos los 
asistentes. Para ello hemos 
reservado la “Theatersaal” (22) 
a la izquierda del monasterio 
según uno se sitúa de frente a 
él. Allí la depositaríamos antes 
de la celebración de la Misa.  

La bebida corre a cargo de la 
Coordinación Nacional de la 
Misiones de hispanohablantes 
de Suiza.  

https://www.kloster-einsiedeln.ch/ 
gesamtuebersicht-kloster-einsiedeln/ 
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MONSEÑOR ALAIN DE RAEMY 

Nacido el 10 de abril de 1959 en Barcelona, de padre friburgués y 
madre del Valais, Alain de Raemy asistió a la escuela obligatoria en 
Barcelona hasta 1974. Cursó el bachillerato en Suiza, en la 
Stiftsschule des Bénédictins de Engelberg (OW), donde se licenció 
en latín-inglés en 1978. Tras un año estudiando arquitectura y 
derecho en Zúrich (1978-1979), optó por estudiar filosofía y teología 
en la Universidad de Friburgo. A medida que su vocación se hacía 
más clara, ingresó en el seminario diocesano de Lausana, Ginebra y 
Friburgo, continuando sus estudios de teología. En 1986 obtuvo la 
licencia en eclesiología por la Universidad de Friburgo. Fue 
ordenado sacerdote en Friburgo el 25 de octubre de 1986. Vicario 

en la parroquia de Saint-Pierre en Yverdon de 1986 a 1988, luego párroco in solidum en 
Lausana de 1988 a 1993 (parroquias de Saint-Amédée, Saint-André y Saint-Esprit), prosiguió 
sus estudios de teología en Roma, en la Gregoriana y el Angelicum. Sacerdote auxiliar en 
Morges en 1995, regresó a Friburgo en 1996, donde fue sucesivamente párroco de Christ-Roi 
(1996-2004), párroco y canónigo de la catedral de Saint-Nicolas, y párroco moderador de la 
Unidad Pastoral Notre-Dame de Friburgo (2004-2006). Desde el 1 de septiembre de 2006, es 
capellán de la Guardia Suiza Pontificia en el Vaticano. Alain de Raemy habla con fluidez 
francés, español, alemán, suizo-alemán e italiano, además de inglés. 

El 30 de noviembre de 2013 fue nombrado obispo auxiliar de la diócesis de Lausana, Ginebra 
y Friburgo. Fue ordenado el 11 de enero de 2014 en la catedral de Saint-Nicolas, Friburgo. 

Monseñor de Raemy es también miembro del Presidium de la Conferencia Episcopal Suiza 
(CES). Dentro de la CES, es responsable de los departamentos de juventud, medios de 
comunicación y capellanía militar, y es presidente de la Comisión para el Diálogo con los 
Musulmanes, así como miembro de otros grupos de reflexión. 

Monseñor Alain de Raemy es también Vicario General. 

El 10 de octubre de 2022, el papa Francisco le nombró administrador apostólico de la diócesis 
de Lugano. Fuente: https://diocese-lgf.ch/nos-eveques/mgr-alain-de-raemy/ 

PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA 
Del 28 de septiembre al 5 de octubre del 2024 

28 de septiembre: ZÚRICH / TEL AVIV / NAZARET 
29 de septiembre: NAZARET 

30 se septiembre: SANTUARIOS DEL LAGO 
1 de octubre: NAZARET / JERICÓ / BELÉN 

2 de octubre: BELÉN / JERUSALÉN 
3 de octubre: JERUSALÉN 
4 de octubre: JERUSALÉN 

5 de octubre: JERUSALÉN / TEL AVIV / ZÚRICH 

PRECIO POR PERSONA EN HABITACIÓN DOBLE/TRIPLE, 
HOTELES : 2.265 € 

PRECIO POR PERSONA EN HABITACIÓN DOBLE/TRIPLE, 
HOTELES : 2.165 € 

https://diocese-lgf.ch/nos-eveques/mgr-alain-de-raemy/


Suplemento habitación individual: 685 €* 
*Habitaciones muy limitadas, sujetas a disponibilidad. 

Serán adjudicadas por riguroso orden de solicitud. 
Suplemento propinas guía y conductor (obligatorias en T. Santa) 50 € 

NB: En la iglesia tenéis a vuestra disposición una ficha para rellenar los que estéis interesados 
en participar. Rellenar y entregar esta ficha nos ayudaría a fijar con más exactitud el número 
de plazas a solicitar para que nadie, que tenga interés, se quede fuera. Muchas gracias. 

¿POR QUÉ PEREGRINAR A TIERRA SANTA? 
DECÁLOGO DE UNA PEREGRINACIÓN A TIERRA SANTA 

Por el P. Jesús de las Heras (2005) 

Escribí este decálogo en la tarde del domingo 
4 de diciembre en el aeropuerto Ben Gurion 
de Tel Aviv. Y una semana después, al volver 
a leerlo, experimento el gozo y el privilegio 
del don recibido de una nueva peregrinación 
a Tierra Santa. Bendito sea el Señor que ha 
hecho, para mí y por mí, prodigios en la 
ciudad amurallada y en la Tierra Santa. 

Bendito sea el Señor y gracias a los hombres que en esta ocasión lo han hecho posible. Amén. 

1.- Peregrinar a Tierra Santa es don inmenso de Dios, es gracia colmada y rebosante, es 
espléndida oportunidad para conocer el país de la Biblia y la tierra de Jesús. ¡Qué bueno y qué 
grande sería si todos los cristianos pudieran peregrinar siquiera una vez a Tierra Santa! 
Peregrinar a Tierra Santa es don y también tarea: ser testigo de lo vivido. 

2.- Peregrinar a Tierra Santa es continuar, prolongar, actualizar y empalmar en una larga y 
venerable tradición de peregrinos a lo largo de los siglos. Son los miles y millones de 
peregrinos anónimos. Son peregrinos ilustres como Egeria, Santa Elena, San Francisco de Asís, 
San Ignacio de Loyola, San Charles de Foucauld o los Santos Papas Pablo VI y Juan Pablo II. 

3.- Peregrinar a Tierra Santa no será tanto la búsqueda 
milimétrica y científicamente indudable de los 
mismísimos lugares del Señor -la mayoría de ellos así 
contrastados ya por la historia, por la arqueología y por 
la exégesis bíblica y crítica- cuanto abrirse a su geografía, 
a su paisaje, a su paisanaje y a la dos veces centenaria 
tradición.  

4.- Peregrinar a Tierra Santa es también contradicción, 
paradoja, hasta, en algunos casos, dolor y escándalo. 
Tierra Santa ha sido la porción territorial más disputada 
de la historia. Y así lo sigue siendo. Tierra Santa es santa 
y sagrada para las tres grandes religiones históricas. 
Tierra Santa habla de humanidad por sus cuatro 
costados. Y el peregrino tendrá que orar, contemplar, 
celebrar y venerar muchas veces desde el bullicio, las 



prisas, la precariedad, el cansancio, la extenuación, el bochorno, la esterilidad, el dolor e 
incluso el llanto. 

5.- Peregrinar a Tierra Santa es tiempo y espacio para el 
encuentro, el diálogo, el afecto y el respeto por las otras 
Religiones, especialmente el Judaísmo y el Islamismo. 
Esta peregrinación supone también el esfuerzo por 
conocer sus culturas, tradiciones y expresiones actuales 
de las mismas. 

6.- Peregrinar a Tierra es renovada ocasión para 
comprobar el escándalo de la división de los cristianos y 
para rezar y trabajar por la unidad de todas las Iglesias y 
confesiones que reconocen a Jesucristo, el hijo de Tierra 
Santa, como su Señor. 

7.- Peregrinar a Tierra Santa es realizar un apasionante 
recorrido por la historia de la humanidad de occidente y 
del próximo oriente en los últimos tres-cuatro mil años. 
Es sumergirse en las culturas y civilizaciones cananea, 

israelita, babilónica, persa, helenística, romana, bizantina, musulmana, cruzada, mameluca y 
otomana hasta llegar a los años entre guerras del siglo XX en que el País estuvo controlado 
por Gran Bretaña y hasta que en 1948 nace el Estado judío de Israel y surge después la 
Autoridad nacional de los ─a día de hoy─ territorios autónomos palestinos. 

8.- Peregrinar a Tierra Santa es experimentar la necesidad de la paz, el don de los dones del 
Señor de Tierra Santa. La paz ha sido muchas veces una efímera quimera en Tierra Santa. Hoy 
también es débil, frágil, precaria, insuficiente. No es cuestión de dividir sus habitantes entre 
buenos y malos, entre opresores y oprimidos. Es cuestión de contribuir a su encuentro, a su 
reconciliación y a su común construcción de la paz. En este sentido, el muro de Belén y de la 
franja de Gaza y Cisjordania no es símbolo de paz, como no son los atentados suicidas. El 
peregrino a Tierra Santa debe testimoniar y servir a la paz. 

9.- Peregrinar a Tierra Santa conlleva para el peregrino 
actitudes de esfuerzo, paciencia, espera, apertura, 
disponibilidad, solidaridad, fe, oración, capacidad de 
contemplación y de admiración, espíritu de búsqueda y 
sencillez y limpieza de corazón. 

10.- Peregrinar a Tierra Santa es el quinto evangelio. Es 
el encuentro con el espacio que se encontró con la 
Santísima Humanidad de Nuestro Señor Jesucristo. Es 
entender lo concreto, cotidiano, grande, humilde, 
limitado, precario y hermoso de la Encarnación. Es dejar 
hablar a las piedras, a las montañas, a los valles, al lago, 
al Jordán y a los caminos de Quien por ellos estuvo, 
anduvo e hizo el bien. Tierra Santa es la patria de Jesús 
y es, por ello, la patria de los que queramos ser sus 
seguidores, sus testigos y sus discípulos.   



UNA BREVE VISITA A TAIZÉ 

Este verano llegó a mis manos el libro “Elige 
amar”. Un libro que trata sobre la vida del 
hermano Roger de Taizé y la comunidad 
monástica por él fundada. 

Y de regreso de nuestras vacaciones, tuve la 
oportunidad de hacer una parada 
precisamente en la aldea de Taizé, entre 
Chalon-sur-Saône y Mâcon (Francia). La 
verdad, no conocía mucho sobre este lugar, y 
sentía un poco la curiosidad de saber qué era 
eso de orar cantando: lo único que conocía y 

resonaba en mis oídos eran las palabras de Santa Teresa de Jesús musicalizadas en Taizé: 
nada te turbe, nada te espante... 

Pero Taizé me pareció mucho más que un lugar donde se ora cantando. Es una comunidad 
monástica cristiana ecuménica, fundada en 1940 por el teólogo suizo Roger Schutz, conocido 
como el hermano Roger. Es un lugar de 
encuentro de jóvenes de todo el mundo que 
van en busca de una luz en su vida. Me 
atrevo a decir que algunos jóvenes, ante un 
futuro oscuro, han encontrado allí la 
esperanza y la ilusión de vivir. En fin, me 
pareció un remanso de paz donde me 
hubiera gustado quedarme sentada orando 
por algunos días. Lamentablemente sólo 
estuvimos un par de horas. 

Oración y silencio, sin duda, constituyen la 
primera señal de identidad de Taizé. Se reza y se canta. El silencio ayuda a profundizar y 
reflexionar. Los dos aspectos empujan a buscarse a uno a sí mismo, a encontrarse para poder 
salir al encuentro de los otros. Oración y silencio son el centro de la particular forma de 
existencia que promueve Taizé. Pero a la vez fue emocionante ver colas de jóvenes para 

confesarse; y en grupos, hablando de 
religión, medio ambiente, voluntariado, etc. 
También fue emocionante ver la iglesia, en la 
oración del mediodía, llena de gente sentada 
en el suelo, descalzos los pies, relajados, 
completamente en silencio o cantando en 
armonía en múltiples idiomas. 

Fue una parada muy interesante después de 
las vacaciones con tanto ruido, calor y largas 
colas en los aeropuertos. Os animo a que 
conozcáis Taizé, un tesoro para descubrir. 

C. Z. 

  



PEREGRINACIÓN AL SANTUARIO 
della Beata Vergine Maria del Sangue di Re 

En la vida del ser humano son importantes los 
signos. Así que para comenzar el nuevo año 
pastoral quisimos peregrinar con todo el Consejo 
Pastoral de la Misión a un santuario mariano en el 
que celebrar la Eucaristía para poner en las manos 
de la Santísima Virgen María los trabajos y 
proyectos del nuevo curso. Fue Adrián Moroni, uno 
de los miembros del Consejo Pastoral, 
representante de la Misión ante la 
Migrantenseelsorge, y gran conocedor del 
Piamonte italiano quien nos sugirió el lugar.  

Allí (cf. foto portada) peregrinamos el pasado 19 de agosto 
tras un largo viaje en tren hasta Locarno. Luego un trenecito 
de montaña, que une Locarno con la ciudad italiana de 
Domodossola, y que avanza por un recorrido de vía única 
colgado de una de las paredes de un pintoresco y estrecho 
valle, nos dejó en Re. 

El Santuario se levanta junto 
al lugar donde, según la 
tradición, se produjo un 
milagro en 1494 cuando una 
pintura de la Virgen María 
comenzó a sangrar tras ser 
golpeada por una piedra, y 
así estuvo sangrando 
durante 20 días.  

No fue hasta muchos años después del milagroso 
acontecimiento cuando se 
consagró un primer 
santuario de una sola nave 
en 1627, construido a 

petición del obispo de Novara. En este santuario, frente a la 
imagen de la Virgen, celebramos la Eucaristía. 

La basílica neobizantina adosada a este santuario se empezó 
a construir en 1922 y se consagró el 5 de agosto de 1958. Fue 
construida casi en su totalidad en piedra por canteros y 
artesanos locales. En 1958, el Papa Pío XII elevó la iglesia a la 
dignidad de basílica menor. 

Fue un hermoso día de convivencia, de plegaria, de 
descubrimiento y de estrechar lazos entre los miembros del 
Consejo. Gracias sean dadas a Dios.  



OTRAS NOTICIAS 

Viernes 23 de junio: Encuentro on-line de coordinadores nacionales de las misiones de habla 
hispana en Europa, así como de otros miembros de la asociación de la revista Ventana 
Europea (que ya sólo se publica en formato digital): Cambio de directiva y proyectos de 
futuro. 

Domingo 25 de junio: Al terminar la Misa en Mariahilf compartimos un pequeño ápero con 
motivo de haberse celebrado el día del padre y, también, por estar ya próximo el fin del curso 
escolar y las vacaciones de verano. El rico ápero fue preparado por algunos padres de la 
comunidad… aunque no sólo. Gracias. 

Miércoles 28 de junio: El P. José Luis y la secretaria de la Coordinación nacional, Dª. Claudia 
Zollinger, visitaron la Misión Católica de habla española de Lausanne. Fueron recibidos por el 
capellán-director, el Padre José Fernández, la agente de pastoral, Dª. Ana Abuin, y la 
coordinadora de pastoral, Dª. Leila Fortis, en su sede de la iglesia del Sacré-Coeur. En un clima 
de amistad tuvimos conocimiento de las especificidades del trabajo pastoral en aquel lugar. 
Además de en Lausanne (Sacré-Coeur), el P. José celebra también en español en Morges, 
Nyon, Renens y Vevey. 

Jueves 10 de agosto: Nueva visita a las misiones. Esta vez a St. Gallen. Nos acogió el Padre 
Juan José Segarra, de la diócesis de Valencia (España) y que tan solo lleva once meses en su 
cargo. Una vez más compartimos inquietudes, proyectos, ilusiones… pero, sobre todo, 
revivimos el misterio de la comunión de una Iglesia que nos hace salir de nosotros mismos 
para encontrarnos con los otros y así nos abre a Jesucristo. Gracias P. Juan José. 

 

Martes 15 de agosto: Conjuntamente con el Verein Maihilf celebramos la solemnidad de la 
Asunción de Ntra. Sra. en cuerpo y alma a los 
cielos. Presidió la celebración el P. José Luis 
ayudado por el diácono Urban Kamenzind. Al 
final de la Eucaristía, según la tradición suiza, 
bendición de las flores y las hierbas, como un 
signo de la Vida que Dios regaló a María y nos 
ofrece también a nosotros (). 

Domingo 20 de agosto: En Mariahilf, tras la 
misa dominical, bautizamos a la niña Mía 
Panknin, hija de Sebastian y Verónica. (En la 
foto, con sus padres y padrinos, →). 



JORNADA MUNDIAL DE LA JUVENTUD LISBOA 2023: UN TESTIMONIO 

Con un grupo de jóvenes inspirados por el logo de la 
Jornada Mundial de la Juventud, que rezaba así: “María 
se levantó y partió sin demora” (Lc 1, 39), y con la Cruz 
como elemento central, comenzamos nuestra 
peregrinación en Lourdes. 

El sinnúmero de jóvenes que ya en el camino a Lisboa 
pudimos encontrar y con quienes pudimos compartir 
oraciones llenas de alegría esperanza y devoción a 
Nuestra Señora de Lourdes, nos emocionaban más y más 
para el día del encuentro mundial con el Papa. 

Así como anteriores JMJs, ésta fue una peregrinación 
multitudinaria. 
Lisboa acogió 
aproximadamente 
a un millón y medio 
de jóvenes y no tan 
jóvenes católicos de 

todo el mundo, simplemente como una muestra del 
poder que tiene el nombre sobre todo nombre, 
Jesucristo. 

Ahora, pasando a las actividades que ofreció la JMJ, ésta 
estuvo marcada por días de intensas caminatas y de 
oraciones profundas por toda la ciudad. Ya, al caer de 
cada noche, el descanso lo hallábamos en los distintos 
centros educativos que se acomodaron para recibir a los 
miles de jóvenes y poder recuperar, de este modo, las 
fuerzas que la mañana siguiente nos iba a exigir. 

En Lisboa, había un programa exhaustivo y lleno de 
actividades cada día, comenzando con las catequesis por 
parte de obispos venidos, también, de todo el mundo 
para ayudar a los jóvenes a discernir su encuentro 
personal con Dios. Y estos encuentros se dieron ya 
fueran en canchas deportivas o en templos dispuestos 
para ello. Por otra parte, se tenía la maravillosa 
oportunidad de recibir el sacramento de la 
reconciliación, donde las filas de espera eran, a simple 
vista, extensas.  

Igualmente, pudimos visitar otras actividades como los 
festivales de música con un fuerte sentido espiritual en 
las cuales sentíamos unas recargas de alegría 
sobrenatural. Allí presenciamos, asimismo, obras de 
teatro que destacaban los evangelios y nos 



transportaban a una meditación con Jesús, y a la 
búsqueda intensa del proceso que nos llama a la 
conversión de nuestros corazones. 

Quiero resaltar con gran énfasis dos de los momentos 
más importantes. A mi modo de ver, en esta Jornada, 
fueron sin duda la Vigilia de Oración y la Santa Misa con 
el Papa Francisco, ya que era impresionante divisar a 
tantos peregrinos que formaban ríos que se desplegaban 
por toda la capital lusitana desde distintos puntos 
cardinales de ésta. Otro parte fundamental en este viaje 
fue que, en todo momento, estuvimos acompañados por 
la Virgen Santísima María al encuentro con Dios, en una 
misma Fe, con la Cruz de nuestro señor Jesucristo por 
delante y llenos del Espíritu Santo cantando sus 
alabanzas. 

Para finalizar la Jornada mundial de la Juventud 2023, el 
Papa Francisco dio 
consejos de Amor, 
Esperanza, llamando a 
cada joven a valorar sus 
raíces, entendiéndolo 
en el sentido del 
aprecio a los abuelos, 
padres y personas 
importantes de la vida 
que nos han llevado a la 
amistad con Jesús. 

Y toda esta experiencia 
vivida en el punto más 

extremo de la Europa 
occidental, me queda, 
efectivamente, 
compartir la experiencia 
de Amor del Resucitado, 
que pude sentir y 
aprender con más de un 
millón y medio de 
católicos junto al vicario 
de Cristo, con todos 
aquellos que están a mi 
alrededor empezando 
por mi prójimo.  

Jennifer Maldonado  



Catequesis del papa Francisco sobre la oración: 
24. La oración en la vida cotidiana 

10 de febrero de 2021 

Queridos hermanos y hermanas, ¡buenos días! 

En la catequesis precedente vimos cómo la oración cristiana está “anclada” a la Liturgia. Hoy 
destacaremos cómo desde la Liturgia esta vuelve siempre a la vida cotidiana: por las calles, en 
las oficinas, en los medios de transporte… Y ahí continúa el diálogo con Dios: quien reza es 
como el enamorado, que lleva siempre en el corazón a la persona amada, donde sea que esté. 

De hecho, todo es asumido en este diálogo con Dios: toda alegría se convierte en motivo de 
alabanza, toda prueba es ocasión para una petición de ayuda. La oración está siempre viva en 
la vida, como una brasa de fuego, también cuando la boca no habla, pero el corazón habla. 
Todo pensamiento, incluso si es aparentemente “profano”, puede ser impregnado de oración. 
También en la inteligencia humana hay un aspecto orante; esta de hecho es una ventana 
asomada al misterio: ilumina los pocos pasos que están delante de nosotros y después se 
abre a la realidad toda entera, esta realidad que la precede y la supera. Este misterio no tiene 
un rostro inquietante o angustiante, no: el conocimiento de Cristo nos hace confiados que allí 
donde nuestros ojos y los ojos de nuestra mente no pueden ver, no está la nada, sino que hay 
alguien que nos espera, hay una gracia infinita. Y así la oración cristiana infunde en el corazón 
humano una esperanza invencible: cualquier experiencia que toque nuestro camino, el amor 
de Dios puede convertirlo en bien. 

Al respecto, el Catecismo dice: «Aprendemos a orar en ciertos momentos escuchando la 
Palabra del Señor y participando en su Misterio Pascual; pero, en todo tiempo, en los 
acontecimientos de cada día, su Espíritu se nos ofrece para que brote la oración. […] El tiempo 
está en las manos del Padre; lo encontramos en el presente, ni ayer ni mañana, sino hoy» (n. 
2659). Hoy encuentro a Dios, siempre está el hoy del encuentro. 

No existe otro maravilloso día que el hoy que estamos viviendo. La gente que vive siempre 
pensando en el futuro: “Pero, el futuro será mejor…”, pero no toma el hoy como viene: es 
gente que vive en la fantasía, no sabe tomar lo concreto de la realidad. Y el hoy es real, el hoy 
es concreto. Y la oración sucede en el hoy. Jesús nos viene al encuentro hoy, este hoy que 
estamos viviendo. Y es la oración que transforma este hoy en gracia, o mejor, que nos 
transforma: apacigua la ira, sostiene el amor, multiplica la alegría, infunde la fuerza para 
perdonar. En algún momento nos parecerá que ya no somos nosotros los que vivimos, sino 
que la gracia vive y obra en nosotros mediante la oración. Y cuando nos viene un 
pensamiento de rabia, de descontento, que nos lleva hacia la amargura. Detengámonos y 
digamos al Señor: “¿Dónde estás? ¿Y dónde estoy yendo yo?” Y el Señor está ahí, el Señor nos 
dará la palabra justa, el consejo para ir adelante sin este zumo amargo del negativo. Porque la 
oración siempre, usando una palabra profana, es positiva. Siempre. Te lleva adelante. Cada 
día que empieza, si es acogido en la oración, va acompañado de valentía, de forma que los 
problemas a afrontar no sean estorbos a nuestra felicidad, sino llamadas de Dios, ocasiones 
para nuestro encuentro con Él. Y cuando uno es acompañado por el Señor, se siente más 
valiente, más libre, y también más feliz. 

 



Por tanto, recemos siempre por todo y por todos, también por los enemigos. Jesús nos ha 
aconsejado esto: “Rezad por los enemigos”. Recemos por nuestros seres queridos, pero 
también por aquellos que no conocemos; recemos incluso por nuestros enemigos, como he 
dicho, como a menudo nos invita a hacer la Escritura. La oración dispone a un amor 
sobreabundante. Recemos sobre todo por las personas infelices, por aquellos que lloran en la 
soledad y desesperan porque todavía haya un amor que late por ellos. La oración realiza 
milagros; y los pobres entonces intuyen, por gracia de Dios, que, también en esa situación 
suya de precariedad, la oración de un cristiano ha hecho presente la compasión de Jesús: Él, 
de hecho, miraba con gran ternura a la multitud cansada y perdida como ovejas sin pastor (cf. 
Mc 6,34). El Señor es – no lo olvidemos – el Señor de la compasión, de la cercanía, de la 
ternura: tres palabras para no olvidar nunca. Porque es el estilo del Señor: compasión, 
cercanía, ternura. 

La oración nos ayuda a amar a los otros, no obstante sus errores y sus pecados. La persona 
siempre es más importante que sus acciones, y Jesús no ha juzgado al mundo, sino que lo ha 
salvado. Es una vida fea la de las personas que siempre están juzgando a los otros, siempre 
están condenando, juzgando: es una vida fea, infeliz. Jesús ha venido a salvarnos: abre tu 
corazón, perdona, justifica a los otros, entiende, también tú sé cercano a los otros, ten 
compasión, ten ternura como Jesús. Es necesario querer a todos y cada uno recordando, en la 
oración, que todos somos pecadores y al mismo tiempo amados por Dios uno a uno. Amando 
así este mundo, amándolo con ternura, descubriremos que cada día y cada cosa lleva 
escondido en sí un fragmento del misterio de Dios. 

Escribe el Catecismo: «Orar en los acontecimientos de cada día y de cada instante es uno de 
los secretos del Reino revelados a los “pequeños”, a los servidores de Cristo, a los pobres de 
las bienaventuranzas. Es justo y bueno orar para que la venida del Reino de justicia y de paz 
influya en la marcha de la historia, pero también es importante impregnar de oración las 
humildes situaciones cotidianas. Todas las formas de oración pueden ser la levadura con la 
que el Señor compara el Reino» (n. 2660). 

El hombre —la persona humana, el hombre y la mujer— es semejante a un soplo, como la 
hierba (cf. Sal 144,4; 103,15). El filósofo Pascal escribía: «No es necesario que el universo 
entero se arme para aplastarlo: un vapor, una gota de agua bastan para matarlo». Somos 
seres frágiles, pero sabemos rezar: esta es nuestra dignidad más grande, también es nuestra 
fortaleza. Valentía. Rezar en cada momento, en cada situación, porque el Señor está cerca de 
nosotros. Y cuando una oración es según el corazón de Jesús, obtiene milagros. 

Saludos: 

Saludo cordialmente a los fieles de lengua española. Mañana celebramos la fiesta de Nuestra 
Señora de Lourdes, patrona de los enfermos. Pidamos por su intercesión que el Señor 
conceda la salud del alma y cuerpo a todos los que sufren a causa de alguna enfermedad y de 
la actual pandemia, y fortalezca a quienes los asisten y los acompañan en este tiempo de 
prueba que atraviesan en sus vidas. Que Dios los bendiga a todos. 

 

PAPA FRANCISCO 
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Adressänderungen an: Spanier-Mission, Weystrasse 8, 6006 Luzern 

CONTENIDO DE ESTE GONG  
Pág. 1: Foto del Consejo Pastoral de la Misión ante la Basílica de Re, el 19 de agosto. 

Pág. 2: Agenda de septiembre y octubre. Colectas recibidas y entregadas en junio y julio. 

Págs. 3 y 4: Comenzamos un nuevo curso escolar… Hablemos de educación. 

Pág. 5: Peregrinación cantonal de Lucerna a Sachseln y Flüeli-Ranft, miércoles 06.09.2023. 

Pág. 6: Día Federal de Acción de Gracias, Penitencia y Oración, domingo 17.09. 2023. 

Págs. 7 y 8: Día del migrante, domingo 24.09.2023. Mensaje de los Obispos suizos. 

Págs. 9: Peregrinación a Einsiedeln, sábado 14.10.2023. 

Pág. 10: Monseñor Alain de Raemy. Peregrinación a Tierra Santa 2024. 

Págs. 11 y 12: ¿Por qué peregrina a Tierra Santa? Decálogo de una peregrinación. 

Pág. 13: Una breve vista a Taizé. 

Pág. 14: Peregrinación al Santuario della Beata Vergine Maria del Sangue di Re. 

Pág. 15: Otras noticias. 

Págs. 16 y 17: Jornada Mundial de la Juventud, Lisboa 2023: Un testimonio. 

Págs. 18 y 19: Catequesis 24ª del papa Francisco sobre la oración: En la vida cotidiana. 

Pág. 20: Contenido del GONG 617. Panorámica del pueblo de Re con su basílica. 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

Misión Católica Hispanohablante 

Weystrasse 8, 1° rechts. 

CH-6006 Luzern 

Teléfono de la misión: 041 410 13 91 

e-mail secretaría: spaniermission@migrantenseelsorge-luzern.ch 

e-mail misionero: jose.tejeria@migrantenseelsorge-luzern.ch 

Página web misión: www.misioncatolicalucerna.ch 
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